

Problema de calefacción de escolares en Visviri reaviva deuda con zona rural

Centro de alumnos de la Escuela Internado de Visviri visibilizaron en redes sociales la falta de combustible para un generador y la tardanza en un proyecto de geotermia, por lo que llamaron la atención de cibernautas.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

El centro de alumnos de la Escuela Internado de Visviri visibilizó a través de redes sociales, que niños y niñas que asisten al establecimiento no cuentan con calefacción ni abrigo que les permita soportar las bajas temperaturas en el altiplano.

Fue precisamente, una de las estudiantes de la directiva quien expuso la problemática. "Quiero contarte sobre algo muy doloroso, muy triste por lo cual está pasando mi escuela... En esta temporada está comenzando a hacer mucho frío. Anoche tuvimos -7 grados de temperatura que, sinceramente, eso es mucho".

La niña agregó que como ya se avecina el invierno, lamentablemente la falta de energía en el territorio pasa la cuenta. "A pesar que la escuela lleva años esperando tener energía eléctrica pública, lo cual no lo hemos logrado, a pesar de todo, tenemos un motor generador que no lo podemos hacer



LA ESCUELA INTERNADO DE VISVIRI SE UBICA A CUATRO MIL METROS DE ALTURA, EN LA FRONTERA CON BOLIVIA.

funcionar porque se nos acaba el combustible".

La estudiante de 13 años además comentó en el video que existe un proyecto de geotermia que se lleva a cabo en la escuela, pero que aún no está terminado. "Apenas ha iniciado su construcción, y yo creo que eso se va a tardar y quién sabe años llegaría a tardar, entonces, no estamos tan convencidos algu-

nos alumnos como yo, que funcione completamente, porque eso requiere de energía eléctrica".

"HEMOS FALLADO"

Las imágenes que alcanzaron alta notoriedad y comentarios en las redes, dejaron en evidencia una problemática constante en la zona como es la deficiencia de electricidad. Al respecto, la consejera regional Deni-

se Morales fue una de las que se pronunció. "Es doloroso escucharte y ver que los esfuerzos que hemos realizado no han tenido los resultados esperados".

Añadió que oficiaría al Gobierno Regional por el Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC) que fue asignado para el proyecto de geotermia, así como anunció que tomará contacto con el director

ejecutivo del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Chinchorro, Harry Donoso.

"Hace dos meses estuvimos con la ministra de Desarrollo Social luchando por la electrificación de General Lagos, pero seguimos mirando desde lejos y oírte es ver que finalmente, todas las autoridades hemos fallado. Cuando aprobamos el proyecto de

geotermia lo hicimos con esperanza, creyendo en que por fin podríamos al menos, contribuir en que estén en mejores condiciones dentro del colegio y veo que aún no hay resultados concretos", dijo la consejera.

SLEP RESPONDE

Al respecto, el director ejecutivo del SLEP Chinchorro, Harry Donoso informó mediante comunicado que ayer tempranamente se reunió con el equipo directivo de la Escuela Internado de Visviri para conocer el motivo del video subido en redes sociales. "De inmediato, instruyó la compra de estufas eléctricas y ropa de cama, para resguardar el bienestar de los estudiantes del internado. Además, primera hora partió un equipo del SLEP con 160 litros de combustible extra para el generador de la escuela".

Sobre el proyecto de geotermia a cargo de la Universidad de Chile y financiado por el Gobierno Regional, mencionó que ya está en desarrollo y culminará en los próximos meses.